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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）適逢昨日情
人節，西九新動力向特區政府提交新年度財政
預算案建議，建議針對港青在就業、置業、學
業、創業等方面提供積極可行的公共財政協
助，為下一代向上流提供更多機會。

西九新動力到政總請願
經民聯立法會議員、西九新動力主席梁美芬

昨日率領20多名成員、巿民到政府總部請願，
並遞交主題為「扶弱紓困 還富於民 稅務寛
減 幫助中產」的2015年財政預算案意見書。
深水埗區議員、西九新動力副主席陳鏡秋，深
水埗區議員韋海英、梁文廣、甄啟榮參與請願
行動。
「情人節時做光棍，冇屋如何去求婚？政府

懶理我苦困，唯有自己一個人。」梁美芬表
示，上述打油詩道盡很多年輕男士苦況，他們
慨嘆買不起樓，不敢向女友求婚，也有窮忙族
天天加班，完全沒有機會談戀愛，希望政府在
財政預算案提出具體措施，協助巿民解決住
屋、就業、經濟等問題，成家安居樂業。
西九新動力建議，特區政府應寛免兩個月差
餉、提供電費補貼、向中產人士退稅額度增至2
萬元，亦有建議擴大青年宿舍計劃照顧青年住
屋需要，以刺激經濟、降低借貸門檻等方式援
助受「佔中」影響的中小企，並由政府撥款100
億元，作為改善水質的基礎性投入資金，落實
親水文化，改善維港水質。

情人節演短劇道光棍苦況
適逢情人節，西九新動力成員還演出了一齣
短劇，由一個光棍向「財爺」講述香港年輕人
的苦況，並向財爺送上光棍。最後，梁美芬及
一眾成員遞交意見書，政府派代表接收。

另外，梁美
芬議員特意準
備一款情人節
書籤，上面寫
有「讓愛情走
到底，讓幸福
再走一步！」
的祝福，送給
議員、官員、
記者、立法會
秘書處職員，
祝願天下有情
人齊齊同偕到
老 、 幸 福 快
樂。
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■經民聯立法會議員、西九新動力主席梁美芬
昨日率領20多名成員、巿民到政府總部請願。

特首：愛女非洲實習 籲港青勇創業

若彌留憶曾貢獻社會CY：會感安慰

李慧琼：拉布配合「爛仔式」抗爭禍港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政會議成員、民
建聯副主席李慧琼昨日表示，留意到社會在「佔領」
行動結束後，已進入「全面抗爭」新常態，以流動
「佔領」、光復等「爛仔形式」抗爭，立法會反對派
議員也以拉布形式「全面配合」，對香港社會的破壞
與傷害不容忽視。
李慧琼昨日接受電視節目訪問時表示，「坦白說，
現時『佔中』後香港已進入新常態，我會用『全面抗
爭』來形容這新常態。」她指出，立法會議會內以拉

布來「對抗」特區政府，並舉創科局撥款無法通過為
例，於是政府決定變陣，改組為「創新及科技督導委
員會」，發展創新及科技，效果差過掌實權及資源的
局。
她坦言，這種「全面抗爭」新常態不單在立法會出
現，社區中也有所謂「流動佔中」、「光復」等激進
抗爭行為，影響商戶及遊客，「如果你是這些小商
店，如果你是巿民正在購物，突然有人衝進來示威，
影響你，其實變相他們在受害。要譴責這些影響他人

『爛仔式』的途徑。」

大型政府工程動輒遭覆核
同時，抗爭在司法體系出現，不少大型政府工程項
目，面對司法覆核挑戰的機會愈來愈大，李慧琼認
為，反對派種種行動對香港社會的破壞與傷害不容忽
視。
另外，被問及特首及問責官員缺席民主黨黨慶酒
會，李慧琼說，酒會只是形式，有否出席酒會並非關
鍵，更非政改溝通關鍵。她認為，反對派議員在「不
合作運動」開始時，聲稱要特首梁振英下台，以及推
翻全國人大常委會「8．31」決定，如果不走出這些
死胡同，就難以走出現時的困局。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法
「佔領」行動令不少人關注到港青發展問
題，特首梁振英昨日指出，香港年輕人正
面對各種問題，但期望他們「膽大心
細」，認清目標後勇往直前，並多到外地
擴闊視野，同時冀盼他們把握「一國兩
制」機遇，在內地闖一番事業。

勉做事面對挑戰「膽大心細」
雖然香港年輕人生活環境比上一代更幸
福，但梁振英昨日在電台對談節目上，被
問及港青問題時表示，他不相信「一代不
如一代」的講法，更不能把上一代標準套
在他們身上。他指香港年輕人各方面，如
體魄、教育水平、視野方面皆高，但認為
他們仍需加強膽量，又鼓勵他們做事或面
對挑戰時「膽大心細」。
他說，與其他國家及地區相似，香港年
輕人有異於上一代的挑戰及新機遇，尤其
是對住屋、向上流等問題上會感到惶恐不
安，但他寄語年輕人應定立目標，多到外
地擴闊視野，並多探索適合自己的工種。
梁振英舉自己就讀碩士的女兒為例，指
她現在身在非洲實習做相關研究，並體驗
當地生活，「瞓吓帳篷。」身為人父，他
當然會為女兒感到憂心，但強調不會阻止
她，因此舉可能讓女兒找到其後三四十年
的「下一個（新）大陸」，即人生、事業
方向，「冒吓險無咩壞。」
他認為，現代年輕人欠缺膽量，期望他
們學習如何「膽大心細」，做每件事前應
先作充足準備，如創業應有完整計劃，還
要有膽量，「年輕人認清楚目標，認為值
得做就應去做。」
梁振英又勉勵年輕人，在工作上不應

「怕蝕底」，如遇上超時工作，應將之視
作鍛煉的機會，「多做一點，學多點新
嘢。」學習得來的「永遠是自己的」，每
日超時工作，「累積是好緊要的。」

把握「一國兩制」機遇 北上創新天
被問及特區政府早前鼓勵港青到內地就
業，有部分人持相反意見，梁振英解釋，
「世界上越是發達的國家，輸出人才的比
例就越高」，並呼籲年輕人應把握內地發
展機會，又強調國家發展如日方中，大家
應好好把握「一國兩制」機遇，到內地闖
一番事業。

特首梁振英昨日在電台訪問中直言，自
己日後倘在彌留一刻，只要回想起曾為社
會貢獻過，就會感到很安慰。他坦言，自
己在任特首時，縱面對不同指責，但認為

行之正道，則可以平常心面對，作為出色領袖，應有大局
意識，平衡負責對象的不同需要與利益。
梁振英昨日獲邀出席電台節目時，談到當領袖心得。他
強調，自己樂意為市民、社會服務，因人生意義不在於物
質與金錢，而是「人總有離世一天，若果在彌留一刻，想
到一生中也曾為社會貢獻過，便覺得很安慰」，從而帶出
要為香港及國家服務的訊息。
被問到面對有關旁人指責，梁振英強調，香港是自由開

放的社會，必定有人作出批評，故自己不會因而生氣，而
會自省，並客觀冷靜思考，並與人溝通。指責他的人，可
能是因為政治立場或對政策的不理解，「有執政黨，就有
反對黨。」

贊同覺光法師：行正道毋須怕

他強調，正如覺光法師指出，無論如何，總有評價，只
要行正道，便毋須害怕，故他強調「行之正道」而非歪道
便可，強調要以平常心面對。

上任3年努力 喜見目前成效
梁振英坦言，參選前已預視到做特首遇到的困難，「要

解決香港長期積聚下來的問題，所遇到的困難屬意料之
內。但經過3年多努力，對需要解決的問題已踏出第一
步，我對目前的成效感到高興。」同時，問責、公務員團
隊也一心一意做事。
被問及作為領袖的條件，梁振英認為，若要作出色的領

袖，首要具備大局意識，平衡負責對象的不同需要與利益，
且要懂得樂觀豁達，不然就無人願意跟隨或與之共事，並認
為當中需要不少技巧，如溝通技巧，以爭取、凝聚人心。
最後，他笑言，上任特首後私人空間減少，「如去灣仔

買些水果，都有好多街坊來影相。」同時，他與家人相聚
時間亦減少，同時公幹時間多，旅行時間相對減少。

■記者 鄭治祖
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港大破天荒成功「退聯」
「佔領」引發學生對學聯不滿 盼學生會「打造品牌」勿太激進

是次爭議源自去年「佔領」行動期間，不少學生不
滿學聯決策，並對學聯運作及制度提出多項批評

（見表），指「學聯不代表我」，故有學生成立「港大
學生會退出學聯關注組」，推動「公投退聯」。其後，
香港大學學生會評議會通過就是否退出學聯舉行全體學
生投票。
投票於前晚結束並開始點票。昨晨約11時，港大學
生會選舉委員會主席姚凱翎及評議會主席沈君浩宣布，
港大「全民投票」第四號議案「香港大學學生會應退出
香港專上學生聯會」議案獲得通過。

投票率四成 議案48小時後通過
由於是次「校園公投」投票率近四成，若港大學生會
評議會在結束點票後48小時內未接獲投訴，「公投」
結果將會生效，即代表退聯議案正式通過。
港大學生會昨日同時公布港大學生會周年大選結果，
「眀峯」候選會長馮敬恩高票當選。即將成為港大學生
會新會長的馮敬恩表示，尊重同學「退聯」意向，但由
於學聯憲章內並無提及退會安排，故現在「理論上已退
聯」，但仍需待月底評議會會議落實。
對於港大學生會未來的社會角色，馮敬恩表示會延續
學生會「走得較前」的傳統，但不贊成暴力。
對於「退聯」動議獲得通過，身兼學聯常委的港大學
生會會長梁麗幗未有回應，也未有接聽本報記者查詢。

港大電腦科學三年級生林同學坦言，本來以為沒有太
多人支持「退聯」，故對結果感到突然，「我想有很多
同學認為學聯很不濟吧？而且學聯『黑箱』問題為人詬
病，相信不少同學想透過『退聯』打造自己的『品
牌』。」
被問及會否如部分人所想，會走更激進或建制路

線，林同學則認為現時無法判斷，「始終不知未來學
生會取態如何，但如果要『再激啲』，我認為不是好
事。」

張民炳：不代表更激進者獲青睞
教育政策關注社主席張民炳表示，院校間學生接二連

三的「退聯」建議，反映學聯失去不少學生的信任和支
持，令他們感到憂慮。不過，他認為，這不代表更激進
者獲得青睞，因為原本「退聯關注組」關注不多，估計
可能有一批學生早就不認同學聯，但最終要看之後每屆
學生會的取態。

袁國強：不影響政改工作
律政司司長袁國強昨日被問及港大學生會「退聯」會

否影響政改諮詢，袁國強表示，這是學生會自己的決
定，政府不會有任何意見；無論情況如何，特區政府在
之後的政改工作依然希望盡量聽不同人的意見，包括學
生和其他市民，故不會有甚麼影響。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香港大學學生會將歷史性退出學聯。

近年學界對於「學聯不代表我」的呼聲越來越強，在部分學生自發聯署

下，港大學生會早前啟動一連5天「退聯公投」，逾6,000人就事件投票，

至前晚結束。經過通宵點票，最終在2,522票贊成、2,278反對、1,293票

棄權下通過第四號議案「香港大學學生會應退出香港專上學生聯會」。有

港大學生認為，結果反映不少學生認為學聯「不濟」，但期望港大學生會

在「打造自己品牌」的同時，不要過於激進。

學聯五宗罪
對學聯批評

1. 學聯代表選
舉制度封閉

2. 秘書處越權
主導決策

3. 缺乏問責機
制，扼殺院
校自主

4. 缺乏監察機
制

5. 學聯淪為政
治組織

資料來源：綜合「港大學生會退出學聯關注組」
facebook專頁內容

製表：香港文匯報記者周子優

詳細問題

秘書長等由「小圈子」選出，
未經學生直接投票認可，對選
舉細節亦無從入手，透明度嚴
重不足。

學聯會章理念為「常委領導秘
書處」，但正副秘書長身兼常
委會、代表會及周年大會成
員，手執「決策權」。

每間院校代表委任方法不一，
亦無公開部分院校代表團名
單，學生難以表達意見，更難
以問責。

學聯一直沒有公開內部會議文
件和財務報告，會員無從得知
學聯財務、行政和決策情況，
無從監察。

學聯為「支聯會」創會成員，
間接綑綁學生取態及認同其相
熟組織政治理念。學聯成員與
「老鬼」執掌的政治及民間團
體過從甚密，意識形態僵固，
政治路線單一。

香港文匯報訊（記者 歐陽
文倩）是次公投結果贊成港大
學生會「退聯」，不少人都關
注會否對稍後進行「退聯公
投」的「嶺南大學學生會退聯
關注組」帶來影響。關注組成
員周韋樂昨日回應有關議題表
示，「公投」結果反映港大生
不滿學聯做事方法及內部問
題，認為結果將引起其他院校
討論「退聯」，但對於嶺大學
生會的「退聯公投」不感樂
觀。

關注組批學聯常「搬龍門」
周韋樂表示，「退聯」主要
為了「不再被學聯綑綁學生民

意」，令嶺大學生「有時被學
聯代表咗都唔知。」他直言，
學聯決策和制度有問題，指學
聯作出決定時經常「搬龍
門」，雖然學聯聲稱會改革，
但他對此亦抱有懷疑。
「嶺大學生會退聯關注

組」下周一將會在校內舉行
論壇，預計於3月公投，但周
韋樂對於能否成功「退聯」
並不樂觀。他表示，雖然港
大「退聯」結果對他們的宣
傳工作有幫助，但自己「熱
血公民」身份或成為障礙，
再加上他認為嶺大學生普遍
政治冷感，投票人數甚至未
必有港大的四分一。

嶺大生政治冷感「退聯」不樂觀
■港大學生會周年大選通過新一屆幹事名單以及「退出學聯」的
動議。圖為點票情況。 港大校園電視專頁圖片


